

MOVIMIENTO POPULAR:

LA HUELGA DE LOS MAESTROS

Los maestros peruanos, agrupados en el SUTEP (Sindicato Único de trabajadores de la Educación Peruana) han venido realizando una dura y larga lucha por conseguir mejores condiciones de trabajo y vida. A pesar de la importante labor que realizan, a los maestros se les paga muy bajos sueldos en comparación con muchos otros empleados y funcionarios del Estado y además no se les reconoce su organización máxima el SUTEP. Todo esto y además el incumplimiento de lo prometido por el Gobierno luego de la huelga del año pasado (reponer a los maestros despedidos, liberar a los detenidos, reconocer al SUTEP) motivó la huelga que duro desde el 4 de junio hasta el 30 de setiembre y el apoyo de los padres de familia y el pueblo en general. A pesar de esta larga huelga el Gobierno no ha accedido a los justos reclamos de los maestros.

LA LUCHA OCULTA

Los maestros bilingües también pasan muchos problemas en las diferentes regiones de nuestra selva y han estado presentes también en las luchas. En Pucallpa, allá por los años 70, un grupo de profesores entusiastas, todos indígenas, después de previas reuniones acordaron realizar una asamblea para analizar los problemas que venían atravesando. Muchos fueron los acuerdos, entre los mas importantes están: no dependencia del ILV, educación de acuerdo a la realidad del

país, denunciar los malos tratos que venían recibiendo algunos maestros bilingües por parte de las autoridades educativas. Una de las medidas fue también un paro de 48 horas, que fue cumplido por la mayoría. Casi todos los pedidos se llegaron a conseguir.

En el año 1972, por parte del grupo shipibo nació el llamado Sindicato Único de Trabajadores de la Educación Bilingüe Shipibo (SUTEBIS). Pero a falta de consecuencia, mayormente de los dirigentes, la organización se fue debilitando. El año pasado los shipibos apoyaron la huelga del SUTEP. Este año, cuando el SUTEP acordó otra vez ir a la Huelga General Indefinida, los Shipibos en su mayoría se unieron a la huelga, pero a diferencia de otros años, esta vez fueron reprimidos junto con otros de la ciudad y fueron apresados profesores nativos pero que luego fueron puestos en libertad, gracias a la actitud del pueblo de Pucallpa y de las Comunidades Nativas.

Una consecuencia de la Huelga es que cerca de 30 profesores fueron despedidos de su centro de trabajo y actualmente se encuentran en ese estado.

Es así que se nota el grado de madurez y conciencia, no solo del magisterio sino del pueblo en su conjunto, como el obrero, el campesino y los indígenas, que tantas veces han sido tomados como instrumentos de trabajo y no como seres humanos. Esto se refleja desde la época del caucho

hasta la actualidad con los diferentes empresarios como madereros, petroleros, etc.

DOCUMENTO

EXTRACTO DE LA CARTA DE UN PROFESOR SHIPIBO QUE PARTICIPÓ EN LA HUELGA DE LOS MAESTROS.

"Puerto Callao de Yarinacocha, 16 de setiembre de 1979

Estimado compañero:

"....."

.....quiero ponerte en conocimiento de las situaciones que nos encontramos dentro de nuestra organización FREDECOMACompañero, cuando la Huelga sigue, cuando las masacres son cada día mas fuertes, estamos con ellos y los apoyamos. Que el día domingo 16 de setiembre me encuentre en huelga de hambre para representar a la nación Shipiba.

Tu compañero de lucha

ALBERTO RENGIFO CÁUPER